



LES « MYTHES 2.0 » EN ARTS PLASTIQUES



AMILLY, Exposition. Dans l'une des salles de l'école municipale d'art d'Amilly, le public peut découvrir la restitution du travail collectif réalisé par les élèves de première en arts plastiques du lycée en Forêt, dirigés par leur professeur Gilles Lebeau. Accompagnés par l'artiste Sarah Vigier, ils ont réinterprété les mythes d'Orphée, de Narcisse, de la caverne de Platon et de la pierre philosophale en les transposant à leur quotidien, au travers de quatre courts métrages.

La région Centre Val-de-Loire, en partenariat avec le rectorat, finance le dispositif « Aux Arts Lycéens et apprentis ! ».

Montargis → Vivre sa ville

ARCHITECTURE ■ Montargis pourrait servir d'exemple européen en matière de construction en paille

Une maison en paille unique au monde

Montargis pourrait bien devenir la capitale européenne de la construction en paille, grâce à la maison « Feuillette », un bâtiment historique, qui mise sur l'avenir.

Du 1^{er} au 9 juin, à l'initiative de l'Association Approche-Paille, la construction paille est mise à l'honneur en région Centre-Val de Loire. Une vingtaine de visites de bâtiments sont organisées. À Montargis, c'est la maison « Feuillette » le plus ancien bâtiment du monde construit en ossature bois et en isolation paille qui ouvre ses portes au public.



MAISON. Michel Leclercq est l'architecte de la maison en paille datant du début du XX^e siècle. PHOTO CORRESPONDANT ERIC MANGET

Un symbole historique et écologique

Conçue en 1920 par l'ingénieur Émile Feuillette, le bâtiment est acquis, en 2013, par le CNCP (Centre national de la construction paille) afin de préserver ce patrimoine unique et d'en faire le symbole de la durabilité de la construction paille.

Il faut savoir que les ballots de paille sont disponibles sur tout le territoire. Ce sous-produit de l'agriculture, local et bio-dégradable, est une illustration parfaite de l'économie circulaire et non délocalisable, un concept en pleine croissance, aujourd'hui, pour tenter de lutter contre le réchauffement climatique.

À titre d'exemple, avec 10 % de la ressource annuelle, ne serait-ce qu'en France, il serait possible d'isoler l'ensemble des bâtiments construits et rénovés

chaque année. Une technique qui intéresse l'Union européenne.

« Nous sommes en attente de financements pour finaliser la rénovation du hangar construit en même temps que la maison "Feuillette" et que nous voulons transformer en espace technique dans le cadre de notre futur centre de formation », confie Michel Leclercq, l'animateur de la maison Feuillette.

« Car notre vocation est de devenir le centre Européen de la construction paille grâce au programme UP-STRAW que nous portons depuis deux ans

et qui doit nous permettre de créer de toutes pièces un centre de formation dernier cri, capable de délivrer les meilleurs savoir-faire liés aux techniques de la construction paille », complète-t-il.

En effet, Aujourd'hui, la technique est en plein essor, avec une filière française parmi les plus dynamiques d'Europe. En quantité on estime qu'au minimum 5.000 bâtiments ont été construits en France avec de la paille ; les chiffres sont de l'ordre de 300 à 500 nouveaux bâtiments en paille supplémentaires chaque année.

Le développement de la filière des matériaux bio-sourcés comme la paille, dont les qualités d'isolation et de construction sont remarquables, est l'un des enjeux clés du programme UP-STRAW (Urban and Public buildings in Straw), projet Interreg Europe du nord-ouest.

Pionnière dans cette filière au regard des autres pays européens, la France est le premier pays à avoir édicté des règles professionnelles de construction en paille, validées par un État.

Le CNCP fait donc valoir cet avantage pour porter son pro-

gramme européen, qui a pour ambition de participer à la diminution des gaz à effet de serre, en mettant en œuvre le standard « passif » afin de construire et rénover à grande échelle. Doté d'un budget global 2017/2020 de 6,4 millions d'euros, le programme compte cinq partenaires principaux : l'Allemagne, la Belgique, les Pays-Bas, l'Angleterre et la France.

Les Montargis peuvent désormais s'investir dans le projet !

Depuis le début de l'année, l'association CNCP-Feuillette, s'est ouverte aux adhérents et lance un avis aux Montargis qui voudraient rejoindre le projet et s'investir dans son développement pour la modique somme de 10 euros.

Par ailleurs, dès 2021, la maison « Feuillette » projette d'animer des projets collectifs à finalité sociale et environnementale, en s'associant à des coopératives d'activités et d'emplois ainsi qu'à des structures d'insertion par le travail pour sensibiliser encore plus largement les publics. ■

Informations. Visite de la maison Feuillette sur inscription du mardi 4 au samedi 8 juin de 9 à 19 heures au 19 bis rue des Époisses et des Hermines de la Résistance à Montargis. Pour les entrepreneurs indépendants, la maison Feuillette met à disposition en location deux bureaux. Renseignements au 0481.01.00.30. Du 4 contact@cncp-feuillette.fr